

MINUTO 90

▪ Rogelio Delgado rompe el silencio.

▪ ¿Qué le pasa a Gerardo Reinoso?

▪ Polémica: ANFA vs. ANAF

▪ Zamorano es un Rey en Madrid

▪ Garrido: «No sabemos perder»

EXCLUSIVO

«LAS RAZONES DE MI ELECCION»

Por Arturo Salah



Anibal González, goleador del campeonato, figura clave en el esquema ofensivo de los albos.

COLO COLO SIN DUDAS

SINTESIS

PALESTINO 0
U. DE CHILE 0

Estadio: Nacional.

Público: 20.706 personas.

Recaudación: \$ 34.322.000.

Árbitro: Salvador Imperatore.

Estado del campo: Bueno.

PALESTINO (0): Cossio (6); Castañeda (6), Alvarado (6), Jélvez (5); Lacroix (6), Carrasco (5), Ronaldo (7), Vasconcelos (6), Soto (5); Corrales (5) y Fajre (5). **DT:** Fernando Cavalleri. **Banca:** Palma (AS) y Suazo. **Cambios:** 70', Bravo (5) x Fajre; 81', Toro (-) x Vasconcelos.

U. DE CHILE (0): Vargas (6); Galindo (5), Abarca (6), Rivas (6), Romero (6); Musri (5), Guevara (6), Castañeda (5); Mora (5), Rodríguez (5) y Cofré (6). **DT:** Arturo Salah. **Banca:** Mella (AS) y Salgado. **Cambios:** 45', Beltramo (5) x Rodríguez; 60', Puyol (5) x Galindo.

Goles: No hubo.

Tarjetas amarillas: Jélvez, Lacroix, Carrasco y Soto (P); Rivas y Mora (U).

Comentario: En un partido donde la claridad y creación sucumbieron ante la marca, Universidad de Chile y Palestino empataron a cero. Aburrido y con falta de acción en las áreas, compartieron puntos. Sólo cinco ocasiones claras, durante todo el partido, fueron lo único rescatable. Lo demás, quedará para el olvido y la estadística.

Universidad de Chile, sin repetir la gran actuación ante Colo Colo, y Palestino en su juego. El mismo que habíamos visto ante Católica. Un empate para la nada.

Aldo Schiappacasse.

ESTADÍSTICAS

POSICIONES

	PTS	FJ	PG	PE	FF	GF	GC	DF	REND.
1. Colo Colo	10	7	5	0	2	17	10	+7	71,4
1. U. Católica	10	7	4	2	1	14	10	+4	71,4
3. U. de Chile	9	7	4	1	2	6	5	+3	64,3
3. U. Española	9	7	4	1	2	11	9	+2	64,3
3. Antofagasta	9	7	3	3	1	3	2	+1	64,3
6. Cobresal	8	7	4	0	3	11	9	+2	57,1
6. D. Temuco	8	7	2	4	1	7	5	+2	57,1
8. Cobresal	7	7	2	2	3	12	13	-1	50,0
8. Coquimbo U.	7	7	2	2	3	13	13	0	42,9
9. A. Fer. Vial	6	7	1	4	2	4	5	-1	42,9
9. Huachipato	6	7	2	2	3	9	11	-2	42,9
9. Everton	6	7	2	2	3	6	8	-2	42,9
9. Palestino	6	7	2	2	3	9	12	-3	42,9
14. D. La Serena	4	7	1	2	4	6	8	-2	28,6
14. O'Higgins	4	7	1	2	4	6	7	-1	28,6
14. D. Concepción	4	7	1	2	4	6	13	-7	28,6

CIFRAS

	FECHA	PROMEDIO	TOTAL	PROMEDIO
Partidos	8		46	
P. ganad. loc.	4		30	
P. empatados	3		16	
P. ganad. via.	1		10	
Goles	18	2,25	140	2,50
Goles Locales	13	1,62	88	1,57
Goles Visitas	5	0,63	52	0,93
Goles ter. Tpo.	8		58	
Goles 2do. Tpo.	10		82	
Goles catimba	3		28	
Goles T. Libre	1		3	
Autogoles	0		0	
Penales cobr.	6		31	
P. convertidos	6		2	
P. atajados	0		0	
P. chutados	0		0	
Tarj. amarillas	39		285	
Expulsados	4		49	

PROXIMA FECHA - 7ª DE LA 1ª RUEDA

D. La Serena - U. Española; Cobresal - A. Fer. Vial; Everton - D. Temuco; O'Higgins - Colo Colo; Antofagasta - Palestino; U. de Chile - Cobresal; U. Católica - Huachipato; D. Concepción - Coquimbo U.

GOLEADORES

7: A. González (CC).
 5: C. Olguin (CQU), C. Morales (DTEM).
 4: J. Dayi Valdez (UE), L. Pérez (UC).
 3: J. Vera, M. Figueroa, J. Covarrubias (CL), L. Herrera (DLS), P. González (U), J. Almada, J. Contreras (CU), S. Vasconcelos (P).
 2: A. Vergara (ANT), R. Pérez (CL), N. Lizana, C. Bravo, G. Villaba, C. Ahaznar, N. Pizarro (CS), J. Carroño (OH), N. Enriquez, C. Rojas (EV), M. Vega, J. Castillo (UC), C. Rodríguez, E. Cofre (U), C. Bonifá, G. Mendoza (CO), M. Corrales, J. Sepúlveda (P), G. Carroño (OH), L. Zambrana, M. Pérez (H), M. Pérez (AFV), H. Lugo, J. Baraza (DC).

POSICIONES COMO LOCAL

	PTS	FJ	PG	PE	FF	GF	GC	DF	REND.
1. Colo Colo	8	4	0	0	13	6	+7	100,0	
2. U. Española	7	4	3	1	0	9	3	+6	87,5
3. U. de Chile	6	3	3	0	0	5	0	+5	100,0
3. U. Católica	6	3	3	0	0	7	4	+3	100,0
3. D. Temuco	6	3	2	0	1	5	2	+3	75,0
6. Coquimbo U.	5	3	2	1	0	9	3	+6	83,3
6. Huachipato	5	3	2	1	0	6	3	+3	83,3
6. Palestino	5	3	2	1	0	3	2	+1	83,3
6. A. Fer. Vial	5	4	1	3	0	4	2	+2	62,5
6. Everton	5	4	2	1	1	5	4	+1	62,5
11. Cobresal	4	3	1	2	0	4	3	+1	66,7
11. Antofagasta	4	3	1	2	0	1	0	+1	66,7
11. Cobresal	4	4	2	0	2	7	5	+2	50,0
14. D. La Serena	3	4	1	2	4	0	0	0	37,5
15. O'Higgins	2	4	1	0	3	3	4	-1	25,0
16. D. Concepción	1	3	0	1	2	3	8	-5	16,7

PUBLICO POR EQUIPO

	Público	Partidos	Promedio
Antofagasta	19.268	3	6.429
Cobresal	16.686	3	5.562
D. Concepción	11.254	4	2.813
D. La Serena	16.642	4	4.160
Coquimbo U.	6.956	3	2.318
Everton	21.892	4	5.473
U. Española	11.884	4	2.971
U. Católica	22.801	3	7.600
U. de Chile	84.536	3	28.178
Colo Colo	96.132	4	24.033
Palestino	26.665	3	8.888
O'Higgins	19.300	4	4.825
Huachipato	18.304	3	6.101
A. Fer. Vial	9.910	4	2.477
D. Concepción	18.450	3	6.150
D. Temuco	41.742	4	10.435

PUBLICO

	Público	Partidos	Promedio
Santiago	242.018	17	14.236
Provincias	350.413	59	5.938
Total	442.431	76	7.800
T. N. '91	382.591	56	6.831

RECAUDACION

	Recaud. Partidos	Promedio
Santiago	\$ 340.786.400	17 \$ 20.046.258
Provincias	\$ 197.452.295	59 \$ 3.346.819
Total	\$ 538.238.695	76 \$ 7.081.078
T. N. '91	\$ 298.515.035	56 \$ 5.330.625

PUBLICO-RECAUDACION

Público de la fecha:	76.226
Promedio:	9.528
Recaudación:	\$ 92.877.645
Promedio:	\$ 11.884.705

POSICIONES COMO VISITA

	PTS	FJ	PG	PE	FF	GF	GC	DF	REND.
1. Antofagasta	5	4	2	1	1	2	0	0	62,5
2. Cobresal	4	3	2	0	1	4	4	0	66,7
2. U. Católica	4	4	1	2	1	7	6	+1	50,0
4. Cobresal	3	4	1	1	2	8	10	-2	37,5
4. D. Concepción	3	4	1	1	2	3	5	-2	37,5
4. U. de Chile	3	4	1	2	1	2	4	-1	37,5
7. Colo Colo	2	3	1	0	2	4	4	0	33,3
7. D. Temuco	2	3	0	2	1	3	1	-1	33,3
7. O'Higgins	2	3	0	2	1	1	2	-1	33,3
7. U. Española	2	3	1	0	2	2	6	-4	33,3
11. D. La Serena	1	3	0	1	2	4	-2	-1	16,7
11. Everton	1	3	0	1	2	1	4	-3	16,7
11. A. Fer. Vial	1	3	0	1	2	0	3	-1	16,7
11. Palestino	1	4	0	1	3	6	11	-5	12,5
11. Huachipato	1	4	0	1	3	3	8	-5	12,5
11. Coquimbo U.	1	4	0	1	3	4	10	-6	12,5

ARBITROS

	PA	LV	TR	TA	RECAUD.	RENTAS					
Gestión Gestor	4	1	2	3	2	0	2	4	0	0	
Jorge Cruz	1	0	0	0	6	0	1	1	1	0	0
Edwin Gamboa	5	0	4	2	4	2	0	2	4	0	0
Jesús Guerrero	5	4	1	9	3	2	4	3	0	2	0
Rafael Hormazábal	0	0	0	2	0	1	1	2	1	1	1
Selv. Imperatore	4	3	2	5	3	2	0	1	2	2	1
Enrique Murín	4	2	3	5	2	1	0	1	2	2	0
Jorge Massardo	2	1	1	2	8	0	0	0	0	1	1
Néstor Mendíez	3	3	2	0	2	0	1	1	1	1	1
Luis Navarrete	2	1	2	1	0	1	0	1	0	1	0
Victor Oueda	3	1	2	1	6	1	4	2	0	1	0
Mariano Peña	2	1	0	1	5	1	0	1	0	1	0
Carlos Robles	5	1	5	8	2	3	2	4	3	1	0
Héctor Silva	4	0	1	1	7	1	1	1	5	0	0
Segundo Toledo	2	0	1	1	0	1	0	1	0	2	0
Juan P. Torres	2	1	1	2	4	0	0	0	0	1	1
Sergio Vásquez	1	0	0	0	5	0	0	1	0	0	0
Gonzalo Lemaux	1	0	1	1	4	0	0	1	0	0	0
Mario Sánchez	1	0	0	0	3	1	2	0	0	0	0

TARJETAS/PENALES

	TR	TA	PENALES		
Antofagasta	0	10	0	0	1
Cobresal	5	6	2	0	2
Cobresal *	2	14	2	1	0
D. La Serena	2	0	1	0	1
Coquimbo U.	3	19	1	1	2
Everton	3	19	1	2	2
U. Española	4	15	0	0	2
U. Católica	1	16	3	0	2
U. de Chile	2	19	0	0	3
Colo Colo	5	2	0	1	1
Palestino	2	16	1	0	5
O'Higgins	5	15	0	0	1
Huachipato	6	18	2	1	3
A. Fer. Vial	4	17	2	0	1
D. Concepción	4	22	2	1	2
D. Temuco	0	19	2	0	4



Cofré le gana a Cossio en el cabezazo. Fue la primera llegada de los azules. Y tendrían pocas como ésta.

Universidad de Chile y Palestino protagonizaron un partido desabrido y monótono, que se reflejó en el resultado (0-0) y en el desconcierto del público, que sintió perdida una tarde ideal para el fútbol.



«**L**a nada misma», diría un loló. Eso fue, y no más, el duelo entre el «U» y Palestino en el Nacional. Uno de esos partidos que dejan con sabor a nada; con la sensación de una tarde perdida, de vacío emocional que se trajo, para ser más exactos, en un silencio anodino como despedida. No hubo ni camisetas al viento, ni ovación que bajara de las tribunas, ni mucha convicción en esos brazos levantados en uno y otro equipo, para decir adios a un par de barras que se quedarán en la duda. Sin saber qué hacer: Si multiplicar una pifia, para probarlos, o calentar un aplauso para saludar, al menos, el punto que se quedaba en las arcas.

Un cero a cero que tuvo poco, muy poco para el comentario, y que nos dejó la misma sensación que al público: Fue un pobre, intrascendente y anodino empate cero a cero.

Pero, antes de dar vuelta la hoja, algunos conceptos nos harían comprender las razones de tanto desconsuelo. Porque expectativas hubo, en la parte previa, alimentadas por los mismos que luego se encargarán de derribarlas.

La «U» venía de una actuación espectacular, que le sirvió para ganar a Colo Colo con brillo y justicia. Y Palestino, de hacerlo un digno pleito a la Universidad Católica, que vino a resignar sólo en el minuto final en San Carlos de Apoquindo. Esas razones, más la antigua rivalidad entre ambos cuadros, una suerte de respeto hacia el buen fútbol que exhiben sus directores técnicos y la promesa de una tarde bita, significaron que los más de veinte mil espectadores hicieran caso omiso a un cartelito casi insultante pegado en las ventanillas de las boleterías: dos mil pesos la galería, precio fijado por el local Palestino; lo que en la práctica significó que en el Nacional se recaudara bastante más que en el Monumental, donde Colo Colo y Antofagasta habían llevado diez mil personas más.

Los azules llegaban lamentando una ausencia importante. Quizás demasiado, en la teoría; pero poco en la práctica, ya que Rogelio Delgado no se extrañó, debido a que Palestino forzó en muy pocas oportunidades a la retaguardia universitaria.

Palestino, por su parte, presentaba como novedad la presencia de Marcos Fajre en el centro del ataque, tras su periplo por canchas extranjeras. Pero fue poco lo que se le vio, porque el ariete entró poco en juego, y cuando lo hizo, no fue precisamente para marcar jugadas de peligro en el área de Sergio Bernabé Vargas.

HAGAN JUEGO

Salah planteó el partido con la misma gente que jugó ante Colo Colo. Con excepción obvia de Delgado (reemplazado por Rivas), mantuvo a Rodríguez, acompañando a Cofré en la ofensiva. Mora trabajó en colaboración con Guevarra, y Musuri en la contención y el armado. Puyol dejó otra vez resignar su opción de titular e ir a la banca.

Palestino tuvo en Ronaldo un excelente aporte, en profundidad y talento creativo en mediocampo, y la increíble vitalidad de Vasconcelos para encontrar espacios abiertos de recepción libre de balón. Solo se sumó a los volantes, y Corrales poco pudo hacer para vulnerar el bloque de los universitarios.

Fue tanta la solidez de ambos bloques, que las mejores oportunidades de gol llegaron por medio de centros al área, el único recurso ofensivo aprovechado por ambos equipos en forma reiterada. Es cosa de sumar, pero las seis grandes oportunidades surgieron de cabezazos:

1º Córner de Castañeda para la «U». Mala salida de Cossio y cabezazo apremiado de Cofré, que se fue por sobre el travesaño.

2º Centro de Cristián Castañeda desde la derecha. La pelota sobra a los centrales de la «U», y en plena área chica, aparece Ronaldo, que le da de cabeza con violencia. Vargas, en excelente reacción, sacó la pelota al córner con un manotazo.

3º Después de gran jugada individual, Vasconcelos le da mordido a la pelota; esta rebota en Abarca y Fajre mete la cabeza, permitiendo una buena reacción del portero universitario.

Salah:

«No se puede ganar a todos»

Gritó durante todo el partido. Se paró, impartió órdenes; pero de nada le valieron. Al final, un empate con gusto a poco, con Palestino, luego de un gran trisón frente a Colo Colo. Arturo Salah: «Nosotros también queremos ganar. Y tratar de obtener triunfos ante todos los rivales, pero no se le puede pasar por arriba a todos. Jugamos frente a un Capeo que el año pasado estuvo peleando la ligilla por Copa Libertadores, y las tres veces que los hemos enfrentado han sido encuentros muy estrechos. Hicimos un partido correcto, pero sin la brillantez y las lucas que habíamos tenido otras veces».

«¿Qué fue lo más importante que opuso Palestino?»

«Opuso una disposición técnica y táctica notable. Fueron muy pocas las veces en que pudimos creamos espacios y explotarlos en defensa. Nosotros no erramos el camino; sin embargo, no hicimos un partido excelente ni bueno, sino normal, que no nos alcanzó para superar la gran labor que hizo Palestino».

«¿Se puede hablar de un partido malo?»

«Cero que no. No fue un gran partido, pero fue correcto. Yo sé que a la gente le gusta ver goles; pero desde el punto de vista técnico fue muy bueno. Ninguno de los dos equipos comió errores. Quizás fallaron los desequilibrios individuales, que se dan en otros encuentros, para solucionar las aplicaciones tácticas que tienen los equipos».

«Sin embargo, es ostensible que se bajó, con respecto a lo que se hizo ante Colo Colo...»

«Lógico. Pero fueron problemas absolutamente diferentes. Es distinto lo que se jugó frente a Palestino, al partido con Colo Colo».

«Pero, ¿puede atribuirse al buen nivel del rival, el que la «U» haya bajado, o a que a su equipo le fallaron algunos aspectos técnicos?»

«Mira, en el fútbol podemos hablar de cualquier cosa. Todo tiene importancia. Es claro que la «U» no hizo el mismo partido que el otro día. Tampoco tuvimos individualidades; y Palestino realizó un gran lance, de manera que todo eso influye para redondear el análisis de un encuentro».

4º Centro del «Rata» Rodríguez, aparición de Guevara y cabezazo elevado.

5º Ya en el segundo tiempo, centro de Luis Musuri, y el mismo Guevara arremete, intentando cabecear, pero sin tomar contacto con la pelota.

6º Un polémico cobro de Imperatore, que anuló un gol a Fajre que pareció bien habilitado.

Nada más. Créanos: Hurgamos y hurgamos y no encontramos más, porque el resto del partido se jugó en el mediocampo, sin profundidad; con pelotas divididas y mucha marca. Presing, que le llaman, donde la difícil era recuperar la pelota y jamás administrarla con criterio, salvo honrosas y ya destacadas excepciones.

Nada podía sacar al partido de la monotonía. Cuando en el segundo tiempo ambos se acordaron de heridas pasadas y decidieron apostar al empate, el tede se convirtió en insoportable. Algunos decidieron ahorrarse la tortura y se fueron antes. Los que se quedaron hasta el final demostraron más paciencia, pero no fueron recompensados.

Pese a que Salah intentó variar la sueta del partido, incorporando a Puyol y Beltramo, todo estaba definido. Cavalleri se jugó la opción de Bravo y Toro, pero tampoco consiguió torcerle la mano a lo que parecía escrito.

Decepcionante, por las expectativas previas. Por lo que había puesto sobre la mesa Universidad de Chile y por lo que insinuaba el nuevo estilo de Palestino. Pese optaron demasiado pronto por un pacto de no agresión. Y allí murieron todas las posibilidades.

Fue, sin atenuantes ni mayores explicaciones, la nada misma.

Por Aldo Schiappacasse

Notas: Alvaro Sanhueza

Fotos: Jorge Rutz, Marcelo Hidalgo y Patrick Hayes

SABOR A NADA



Cavalleri: «No fue un mal partido»

Se podría decir que Fernando Cavalleri estaba satisfecho. No contento, pero conforme. Un empate ante la «U» no es malo...
 «Algunos jugadores de la «U» sañaron que ellos pusieron el espectáculo y Palestino vino a defenderse. ¿Qué opina?»
 «Yo respeto todas las opiniones. Lo único que puedo decir en el análisis, es que Palestino fue más que la «U» en el primer tiempo. Levemante, pero lo fuimos; y en el segundo, levemante Universidad de Chile nos superó. Hubo la misma cantidad de situaciones de gol en ambos arcos...»
 «¿Partido equilibrado, entonces?»
 «Sí. Por lo mismo que le digo. Si tú ves el primer tiempo, que nunca queda en la retina, y sólo la segunda etapa es la más recordatoria, Palestino jugó más que ellos; y al revés, luego. Fueron dos equipos con situaciones de juego similar; que se amaron y no dejaron crear a sus hombres claves. Por eso lo de este resultado. El marcador no lo impone ni uno ni otro. Encuentro que fue justo, por lo que ocurrió en el campo de juego.»
 «¿Fue un mal partido? ¿Qué piensa?»
 «No, no, no... Hubo mucha entrega. Y eso se ve en que hasta el final del partido ambos equipos pudieron desequilibrar: la «U», por su constante lucha; y Palestino, a través del cortinajejo. Yo lo veo partidos aburridos; son todos diferentes. Me entrelazo bastante; puede ser porque uno está en la banca. Fue un buen partido. Ninguno de los dos equipos se dieron ventaja. Así deben ser los encuentros: apretados, concentrados y bien aplicados, jamás tallo un desequilibrio por parte de las individualidades, que en esta oportunidad estuvieron ausentes.»

La plástica volada de Cozzani, en una de las puestas que dejó un duelo con muy pocas llegadas. Nótese la cobertura defensiva de los tricolores para proteger a su arquero.



Así se jugó: Cotré y Romero por la «U»; Carrasco y Bravo por Palestino. Mucha agrupación en el medio. Poca claridad en la gestación.

• LAS ENTRADAS

«Nosotros no fijamos el precio, sino el local, que hoy era Palestino. Creo que los clubes que no tienen muchos hinchas y socios, deberían darle la oportunidad de venir a este tipo de partidos, pero a dos mil pesos la galería es muy difícil lograrlo». Así se defendió el doctor René Orozco de los aficionados que le reclamaron por el valor de las entradas, desusadamente alto para este tipo de compromisos.

• MUY FOME

Pocos en los vestuarios se atrevieron a destacar las deficiencias del pleito. El único que rompió la monotonía fue Mariano Puyol, que sintetizó en una frase el sentimiento de todos: «Fue un partido muy fome». Palabra escrita.

• CUADRANGULAR

Confirmado quedó el cuadrangular que disputará Universidad de Chile con Necaxa y América en canchas aztecas, durante el receso del fútbol chileno en agosto. Los contratos están por firmarse, y a cargo del equipo irá el técnico ayudante, Jorge Socías.

• LA DETENCION

Preocupación hubo ante la famosa barra de «Los de Abajo» por la detención de su líder, Kramer, antes del encuentro. Pese a que fue liberado pocos minutos después, ya había asamblea en el sector sur, y varios de los barristas decidieron acudir inmediatamente a los dirigentes azules para resolver el problema.

• EL GOL

Marcos Fajó reclamaba ácidamente en los vestuarios por el gol que le anuló Salvador Imperatore a insinuación del guardalíneas: «No estaba en posición de adelantado, porque me habilitaban Abarco o Rivas, no sé muy bien». Luego atenuó un poco el tono y marcó la frase de rigor en estos casos: «Yo a esperar el video». Hombre precavido.

• LA DIFERENCIA

Ariel Bravo subió a las casetas, preguntó a todo el mundo, inquirió detalles y sólo quedó tranquilo (pero triste) cuando averiguó que su ex equipo, Newell's Old Boys, había perdido la finalísima del campeonato argentino. Ariel Beltramo, ex River Plate, ni siquiera se enteró de que su cuadro jugaba el domingo, y en el colmo de la desubicación preguntó cuál final están jugando.

• FRASES PARA EL BRONCE

«Voy a trabajar para ganarme un puesto como titular», dijo Ariel Beltramo al cabo del partido. En la semana estuvo enojado, porque jugó sólo diez minutos ante Colo Colo. Faltó a un entrenamiento; se reunió con Salas; lo perdonaron y fue considerado otra vez para la banca, aunque ingresó en el segundo tiempo.

«Me sentí bien, pese a la larga ausencia», aseveró Horacio Rivas, quien reemplazó sin apremios a Rogelio Delgado, tras larga espera en la suplencia.

• EL DUELO

No se juntaron mucho en la cancha, pero se saludaron con afecto, al principio, y con un abrazo, al final. Por primera vez jugando en contra, los hermanos Víctor y Cristián Gastañeda inauguraron una nueva etapa en sus carreras profesionales. Antes, unidos por Palestino, ahora, en tiendas rivales.

